
Einwohnerfragestunde 

Ortsrat Heusweiler 16.09.2020 

Vor Eintritt in die Tagesordnung findet eine Einwohnerfragestunde gemäß der Satzung über 

die Einrichtung einer Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im Gemeinderat 

Heusweiler statt. Hierbei haben anwesende Einwohnerinnen und Einwohner die Möglichkeit, 

Fragen an die Ortsratsmitglieder und den Ortsvorsteher zu richten. 

Abrissprogramm des Ministeriums für Inneres, Bauen und Sport 

Herr Jürgen Welsch fragt an, ob der Ortsrat Kenntnis von einem neben der 

Städtebauförderung unabhängigem Abrissprogramm hat. Das Ministerium für Inneres, Bauen 

und Sport hätte dieses Programm für den Ankauf und Abriss von Gebäuden im Ortskern mit 

einer Fördersumme von 40.000€ aufgelegt. Des Weiteren fragt er an, ob der Ortsrat sich 

vorstellen könnte dieses Programm zu nutzen um ein kleines Milchhäuschen im Ortsteil Hirtel 

zu entfernen um den Ortsbereich aufzuwerten. 

Frau Thewes antwortet, dass für den Ankauf und den Abriss sogar eine Fördersumme von 

80.000€ zur Verfügung stehen würde. Die Pressemitteilung des Ministeriums wären der 

Verwaltung bekannt, weitere Informationen im Detail lägen zurzeit noch nicht vor. In der 

Pressemitteilung würde stehen, dass das Programm auch außerhalb der Fördergebietskulisse, 

jedoch im Ortskern greifen würde. Eine Abstimmung mit dem Ministerium, inwieweit die 

Rahmenbedingungen bei dem Milchhäuschen bestehen, wäre notwendig. 

Herr Welsch teilt mit, dass er mit der Pressesprecherin des Ministeriums gesprochen hätte und 

es keine Begrenzung zur Anzahl der Anträge, die eine Gemeinde stellt, geben würde. Es 

würde sich dann anbieten den frei werdenden Platz des Milchhäuschens und die Fläche des 

Bolzplatzes zu nutzen um einen attraktiven Kinderspielplatz anzulegen. 

 

Wanderweg 

Herr Klaus Reimann bittet den Ortsrat einen Einstiegspunkt zum neuen Wanderweg (TOP2)  

in Berschweiler zu ermöglichen und bedankt sich bei Herrn Paulus für die intensiven 

Bemühungen zur Gestaltung des neuen Weges. 

 

Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor, daher schließt Herr Maas die 

Einwohnerfragestunde.  


